



第10号
昭和51年5月1日
社団法人
上田高等学校同窓会
印刷所
田辺印刷株式会社

校舎改築は現地で

四年計画が始まる

昨年六月三十日上田高等学校の柳沢同窓会長、柳沢PTA会長、柳沢校長の三名が長野県に対し正式に校舎改築を現地で行われたと陳情し、七月十日県教育委員会が改築に乗り出し打合会を開き、以後ボリングクによる地質調査、学校周辺の土地家屋所有者居住者調査、電波障害予測調査、日照調査を実施し、十一月五日アレハブ教室棟の入札、十二月二十六日第一期工事の入札が行われた。

部に建設し、最後に体育館、格技室が南側に建設される予定で、永年の懸案が解決の軌道に乗った。昨年来県と交渉を続けていた上田公園西にある旧馬場の跡地を第二グラウンドとして購入する件は昨年十一月三十日解決し、今後に整地事業が残されている。

昭和五十一年度総会開催

小山敬三画伯の講演会

第一期工事は北側の校舎を取り壊し四階建八教室を建設し、第二期工事(五十一年度)は第一期工事八教室を西側に延長し十六教室を建設する予定である。

昭和五十一年上田高等学校同窓会総会は来る五月三十日(日曜)午後一時より同窓会館で行なわれる。当日は昭和五十年度事業報告並に歳入歳出決算の承認、昭和五十一年度の事業計画並に歳入歳出予算の承認、五十年度奨学金会計の承認等の議案議決前に文化勲章を受賞された小山敬三画伯(第十四期卒業)の講演会を開催する。小山画伯は芸術院会員で、神奈川茅

同窓会創立五十周年

祝賀会は盛大に開催

昭和五十年は同窓会創立五十周年に当たったので、五十年度総会を兼ねて同会創立五十周年祝賀会が五月十七日同窓会館で開催され、関東支部を始め、全国各地より三百名が参加した。上田高校音楽部生徒の賛助演奏があり盛大に挙行された。

東洋信託返還始まる

再募集をお願いします

同窓会館を維持するために、故勝俣松先生が維持会員制度を提案願う。当日提案される五十一年度の歳入予算は三百六十五万四千円である。本年度は新入学生の入会費は五百円値上をして二千五百円になったが、この合計額は七十六万円に過ぎないため、同窓会館を維持するために同窓生維持会員になって戴くより以外に途がない。維持会費は従前五百円であったが今年から一千円に変更、従って東洋信託券一万円を二万円と変更することになった。東洋信託の投資信託は五年間据置き、毎年利子の中より維持会費が会社より本会へ払込まれ、期間満了の節は元金と残余利子がお手元に届く仕組みである。

同窓会館を維持するために、故勝俣松先生が維持会員制度を提案願う。当日提案される五十一年度の歳入予算は三百六十五万四千円である。本年度は新入学生の入会費は五百円値上をして二千五百円になったが、この合計額は七十六万円に過ぎないため、同窓会館を維持するために同窓生維持会員になって戴くより以外に途がない。維持会費は従前五百円であったが今年から一千円に変更、従って東洋信託券一万円を二万円と変更することになった。東洋信託の投資信託は五年間据置き、毎年利子の中より維持会費が会社より本会へ払込まれ、期間満了の節は元金と残余利子がお手元に届く仕組みである。

荻原先生の睡蓮

戦前上田中学に於いて水彩画教師として、十年前後教鞭をとられ「モルモット」のニックネームで生徒から敬愛されていた荻原先生は戦後東京上野高女に勤務され、其の後水彩画界の重鎮として活躍され、一水会会員の最右翼として有名であった。

昨年小林郷司氏(40)が小平市荻山の荻原先生の未亡人さんくさんを訪問され、先生の作品「睡蓮」を上田高校同窓会本部に御寄贈を戴くこととなり、同窓会関東支部で額縁代金、運賃を負担し、関東支部名で本会へ贈呈することになった。

矢島副支部長より近く六十号の大作「睡蓮」が柳沢同窓会長宛に送達され、会館の壁面を飾ることになった。関東支部で七万円が額縁を用意されたが、作品は第九回日展入選作品で時価数百万円に上る価値があるという。

同窓会に寄贈に先立ち関東支部では昨年六月第十四回関東支部大会で、この大作を陳列し、出席会員に紹介し、さく女史を招待し夫人の御挨拶を願ひ、出席者一同先生の御冥福を祈ったという。

住所変更通知

御住所、又は勤務先を変更になった場合は必ず御連絡下さい。名簿を訂正します。郵便番号386上田市大手町1丁目9番8号上田高校同窓会宛

地域に職場に 奉仕する
御利用下さい
折詰・盛込・すし等
上田市秋和945番地 東信福祉事業協同組合 TEL 22-2155

校舎改築に着手

同窓会理事長 柳沢文秋

昭和四十五年十月十八日母校創立七十周年祝賀会に於いて記念事業として、名簿作成、校舎改築が決議された。この決議によって、同窓会理事会は現在地の校地面積が同窓会館、堀まで含め、一万一千坪しかないのに、広大な敷地に移転改築をする方針を決定し、塩田平から塩尻、染谷台地の各地を視察し、最終的に染谷台で園分寺の北側三万坪の敷地に移転改築を計画し、県教育委員会の了解の下に土地購入の交渉を当時の小山市長にお願いした。しかし最終段階で県教育委員会が高校敷地は一万六千坪の購入に止めると申入れてきたので、移転計画を中止し、止むを得ず現地改築と決定し、県が示した二万六千坪校地に比較し上田高校敷地は狭少であるとして第二グラウンド購入を陳情し、諏訪部地区に敷地を定めて交渉したがこれも最終段階で挫折し、一昨年からより市公園球場の西側に敷地購入計画を樹立し、昨年十二月代金の支払が完了した。

グラウンド土地購入の目処がついた昨年六月P・T・Aと学校と協力して、校舎改築の陳情に乗り出した。校舎改築の陳情が遅れたのは二兎を追う者が一兎を得ずの格言により第一段階として、グラウンド購入を目標に置いていたからである。幸い陳情が採用され、五十年

を初年度として四カ年計画で校舎改築が行われることになり、一月三十一日地鎮祭が行われ、北側校舎を解体し、四階建、建築面積六四一・二五㎡、延二五五〇㎡の校舎が出来上る。五十年分はこの中の四分の一である。更に管理棟から、講堂迄改築が年次的に行わ

春休みの校長室にて

学校長 柳沢恒夫

五〇年度の学校行事もすべて終つて、春休みに入っている。学校は生徒の姿も殆どなく、少数の職員が登校しているだけで、校内は静かである。忙しかった毎日であったが、一年が終つてホッとした気持ちである。

これで本校の長い歴史に一年が加わった訳であるが、この一年は果して前進の年であったのかどうか、こんな反省が頭の中を横切る。クラブ活動もよい成果を挙げ、剣道部がテレビで紹介もされた。進学の成績も現在まででは昨年より劣らない。一応評価のできる年であったと思う反面、生徒の生活行動や学習意欲の点で、問題がないでもなかった。然し学校全体の雰囲気はこれまでと変らない。生徒達はこの雰囲気にとけ込んでいるようだ。それにしても現状に安住しては行かない。より前進するに

る予定である。このために会員の皆様から同窓会は何時から寄附金を募集するかと、私の顔を見ると御問合せになる。有難いことである。現在は石油ショックを受けて不況の時代であるので、募金は校舎改築の最終段階で行いたいと考えている。又同窓会館も本年二月塗装工事をしたが屋根を始めかなりの部分に大修理を要する所があるので、改築と併せて募金をしたい。その節は御協力を賜りたい。

二十年ぶりの再会に歓喜

第五十三期同期会

紺青の空と境に実った稲穂に秋色を感じる十月四日、上田松尾高等学校第五十三期生の卒業、十周年記念同期会が、上田市内、ささや(米津福一君・四組)で同期生の二十年ぶりの再会をした。

この記念同期会は地元在住の瀬下司君(六組)ら実行委員の奔走によって推進し、この日の為に東京より須田君(一組)ら二十数名と県内、地元合せて百余名が参集した。それに、当時、各組の担任恩師や教科担当の旧師にも参加を願った。山極真平先生はじめ七名の先生にはご多忙のところを息災なく参集していただきました。同期会は懐しい校歌の斉唱に始まり五名の鬼籍入りした盟友、五名の他界された恩師に過ぎし日の慕情にしたりつ、ご冥福を祈った。会は久保田(六組)アナウンサーの高邁かつ司会で、終始賑々しく整然と進められ、互いに母校卒業以来二十年の邂逅に、話題がはずみ、限りなき喜びと感激に、しばし、あの若き青年当時の心境に帰して、三時間余の歓談に喜色漲った。

剩えエレクトーンの奏音に叶奏した舞踊もつくられた。また会中、恩師全員壇上に運んでいただき、おひとりづつ当時の回想や感想など諧謔混りに述べていただいた。その談話に全員が真摯に傾聴したり、爆笑もしたり、上品な弥次をとばして、同期会に歓喜の花を咲かせていただいた。

当日、参加者一同による格段のご芳志によって十一万余円が収束され、母校に記念品を贈呈した。二年後にまた同期会を開催することを約束し合い、名残りつきないうちに終幕となった。地元の苦悶会や実行委員の諸兄に感謝いたし会場にあたたか、ささや、さんにはご迷惑をおかけしたことを、鞠躬如いたして心からお礼を申し上げます。

第二七期卒業同級会近況

会員名簿によれば、昭和元年卒業時に百六十名となっていたが、小関係者有志にて開催したが急な除き連絡可能者は約八十名と半減している。明治の末期に生まれ大正・昭和の今日まで約十分の七世紀になんとなすを思えば、感無量である。

上田高等学校同窓会創立五十周年記念祝賀会当日(六月七日)市内万花荘にて三十八名参加、新顔として清水市より島田規矩雄君が見えられた。彼は頭髪こそ白くなっているものの学校時代の童眼、活発ぶり少しも変わったところがない。静岡の新茶など持参して参加者に振舞われた。

一昨年は暮迫る十二月、百万花荘において多年学校保健の普及向

げ、二十周年記念として同期会が盛大に終了したことを同期生諸兄とともに慶びたいと思います。(池田岡一記)

獅子会総会盛会!!

昭和五十年四月二十六日別所温泉玉屋旅館(山極先生宅)において五十年度の獅子会総会、四十四期卒を開催致しました。

上田高校同窓会の一般報告と会計報告を早々に終えて宴会に移り久し振りに再会した諸兄と又卒業以来と云う兄等と酒盃を交し、日頃の酒量はオーバ―話は何時か残念なことには五十年三月二十八日戸谷三郎君が心筋硬塞で死去されたことである。氏は終戦により松高入学、東北大学工学部、二十七年同大学研究科を経て二十七年工学博士になられた人である。

以上を以ては案内状を発送して二回以上返信のない場合は次からは案内状を出さないことにしている。当番の意を体し案内があったら出席することに意義を見出してお差繰の上ご参加いただきたい。本年度は、東部町の皆さんの当番で開催されることを申し添えます。(西沢聡一郎記)

さあ大変 こんな時直ぐお電話下さい。

時 出た時 水 赤水 詰った水 等 下 水 流、 給 湯 給 水、 冷 却 水 から

小林化学機材(株)

小林 裕 司 (55)

TEL (23)2918

上田市緑が丘3-21-1

上田高校同窓会

関東支部の現況報告

(その3)

母校上田高校同窓会の本部で発行されている「同窓会報」に、年々、こちら関東支部の現況をおつたえすべき義務を負われ、本年で三年目の寄稿である。

関東支部の現況報告(その三)としてペンをとらせていただく次第である。

現在、関東支部会員数は約三千名、各期の同期会もそれぞれに、盛況に開催されている。

これを一九とした上田高校同窓会「関東支部大会」も毎年六月に盛大に開催されてきており、本年も来る六月二十八日(月)午後六時から、東京港区、芝西久保巴町にある「農林年金会館」で開催されること決定している。

本大会としては、第十五回目の記念すべき大会でもある。

先輩、後輩が、一堂に相会して、青春の日の思い出と、校歌凱歌に蜜音をハリ上げての一大会合祝賀は、よき故郷、よき母校をもつた幸せをしみじみと覚えさせてくれるひとときでもある。

が満了となり、改選される。既に、各期より新幹事が推せんされ、来る四月九日(月)午後六時から「新幹事会」が開催され、その席で新支部長始め新役員幹事も互選される。各期を代表する新幹事の総人員は一六一名である。

◎支部会員名簿の発行 関東支部会員の名簿は、過去において、第一回目発行が昭和三十四年四月、第二回目は発行は四十二年の歳月が流れている。

◎支部会報「うた」について 六月末に開催される第十五回の支部大会と、奇しくも同じ回を数える関東支部の会報「うた」の、第十五号が、六月上旬に発行される。年一回春秋に発行してきたが既に九七年の歳月を経た。

◎支部会報「うた」について 一回の休刊もなく、よくぞ、続きしものかなと、その第十五号を発行せんと編集にとりかかりつつある今日、感慨一入と深いものがある。発行部数は一回毎に六十部ある。母校教職員、在校生始め長野県高校同窓会連合会の各僚友と同窓会、そして関係各種団体へ、その都度贈呈もしてきている現状である。

より一層、会員相互の親睦と和合を望みつつ、編集委員二十名の美しい母校愛、同窓愛が関東支部会報「うた」の命脈を持続せしめてきていることを、あえてここにお伝えしたいと思ふ。

◎新幹事会と役員幹事の改選 報告が前後したきらいもあるが本年のこの三月で、支部長以下全役員幹事も、過去二ヶ年間の任期が満了となり、改選される。

心感も大なるものがある。守りませ我等の会報を、と祈る心や切。

本春五月下旬には実現すべく、既に資料は整い、その印刷校正にも大わらわの最近である。

功績者の出現を祈り、幾多の卒業者のうちから受章者の出ることを一國の文化発展の爲めに希うのである。

辺倒に打ち込んでしまった。鉄齋という人ははじめ維新の志士を志したが、生来の難聴で志士として同士として、同士の密議が出来ないことを知り、中国の蘇東坡位になろうと志した漢学者である。

一生自分の絵を懸命に描くから、許していただきたい」と言った。「そういう考えなら事業をするのも同じことだ。やって見ろ」ということになった。島崎藤村にも、どうせやめろと説教されるのを覚悟で、画家志望を告げると「そりや結構」と賛成され、美術学校へは行きたくない、というところも結構。山本鼎君も美術教育を脱するのに苦勞している。早くフランスへ行きたまえ」というわけである。

◎支部会報「うた」について 六月末に開催される第十五回の支部大会と、奇しくも同じ回を数える関東支部の会報「うた」の、第十五号が、六月上旬に発行される。年一回春秋に発行してきたが既に九七年の歳月を経た。

◎支部会報「うた」について 一回の休刊もなく、よくぞ、続きしものかなと、その第十五号を発行せんと編集にとりかかりつつある今日、感慨一入と深いものがある。発行部数は一回毎に六十部ある。母校教職員、在校生始め長野県高校同窓会連合会の各僚友と同窓会、そして関係各種団体へ、その都度贈呈もしてきている現状である。

より一層、会員相互の親睦と和合を望みつつ、編集委員二十名の美しい母校愛、同窓愛が関東支部会報「うた」の命脈を持続せしめてきていることを、あえてここにお伝えしたいと思ふ。

◎新幹事会と役員幹事の改選 報告が前後したきらいもあるが本年のこの三月で、支部長以下全役員幹事も、過去二ヶ年間の任期が満了となり、改選される。

◎支部会報「うた」について 一回の休刊もなく、よくぞ、続きしものかなと、その第十五号を発行せんと編集にとりかかりつつある今日、感慨一入と深いものがある。発行部数は一回毎に六十部ある。母校教職員、在校生始め長野県高校同窓会連合会の各僚友と同窓会、そして関係各種団体へ、その都度贈呈もしてきている現状である。

昭和五十年十一月三日文化の日、文化勲章の受章者は、学問・芸術界の五人名であった。今迄文化勲章なるものに、さほど、関心の持合せがなかった私も、第十四回卒の同級生として、小山画伯の画業を今又更に高く評価し、今日迄に文化勲章を受けた人々を数えてもみた。昭和十二年を第一回とするから、それ以前の人々にはない筈だ。幸田露伴、柳田国男、画家としては横山大観、呉人では岩波茂雄其の他は知らない程の少数者、又は一國文化への貢献者にのみ与えられるものである。東大教

授を長くやった先生や同総長(学長)をやった先生でも、授けられたい人を知らない程である。文化勲章の得難さ、受賞者の文化的功績の抜群でなければならぬことを、本当に今ここで、小山画伯が受けたのを契機に、やっとなんとにえらいことだと解った汪濊さを恥じ入るのである。

本当に、国民最高の榮譽である。やがて八十回の卒業者を世に送る名門などと言われる学校になった一人もなかつたという事実には唯驚きの眼を見はって、将来他の文化的領域にも、このようなすぐれた

画伯は大正七年二十一歳にして第五回二科展に、また再興日本美術院第五回展に初入選している。天才が然らしめたというべきだ。そして大正九年二十三歳で渡仏留学の途についた。渡仏の決意には島崎藤村の助言と激励とが、力をなしていることは、大方の識るところ。はじめ父には絶対反対された。しかし、男子二十三歳だ。それに負けない気骨を持っていた。父と議論した。絵は趣味でよし、決して米塩の資にかえる勿れ」と父は厳しかった。敬三青年は必死に一生僕を食わせて下さい。画家で飯が食えるかどうか判らないが、

第一次世界大戦の終るのを待つて、暗いバリ目さして渡航した。恵まれた境遇ではある。だが、その恵まれたものを、真に生かせるかどうかは、敬三青年に負われた大きな課題であった。彼は日本画学生とはおおよそ縁遠い日本人らしく勉強をする。二十三歳で渡仏して、二十五歳でもうサロン・ドートンヌに三つの作品が入選という勢である。二十九歳でサロン・ドートンヌの会員に推されて、本場の画壇で早くも認められたということである。

小山敬三画伯

同期卒業 塩 沢 隆 平

編集後記

塩沢隆平先輩より小山敬三画伯について御投稿を戴いたが、誌面が少ないので、全文を掲載出来なかつた。それでこの全文は近々発行される関東支部の会報「うた」に御了承願うことにした。不意に御報告下さい。会報についての御意見もお寄せ下さい。

編集後記